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Billet du Président 
 
 
 
 
 
 

Le survol de la situation internationale confirme que les évènements qui se 
déroulent même loin de chez nous ont une incidence directe sur l’évolution du 
marché Suisse. Incendies au Canada ou encore guerre en Ukraine impactent 
directement les flux et les prix de cette matière première sans que nous puissions 
réagir autrement que par de la souplesse et de l’anticipation. A l’échelon national, 
les interventions parlementaires témoignent d’une prise de conscience de la 
nécessité de considérer la Forêt à l’aune des grands changements en cours, 
climatiques et économiques, qui rythment ce pan si particulier de notre économie.  
Dans le canton de Vaud, le train est pris. Une politique volontariste qui se traduit par 
des aides ciblées et incitatives accompagnent l’exemplarité de la volonté de bâtir 
avec du bois issu de la filière courte. La situation dans les communes, dans les 
groupements forestiers, suit cette tendance en s’adaptant au mieux aux mutations 
en cours. Au-delà de l’aspect purement économique, de nombreuses et nouvelles 
questions se posent à nous tous quant à la manière d’adapter et de soigner notre 
patrimoine forestier par exemple. Dans la mesure de ses moyens, La Forestière y 
répond en affirmant son rôle prépondérant dans le négoce du bois dans le canton 
de Vaud et dans le Bas-Valais, par une offre diversifiée et appréciée à la pépinière 
de Genolier mais également en prenant une part active sur les grandes réflexions 
générales en cours.  
Nerf de la guerre, les prix ! Comme déjà évoqué précédemment, le point de départ 
de la filière est constitué de relativement peu d’acteurs, compris entre la forêt et les 
scieries. Ce constat nous impose notamment d’entretenir, et surtout de maintenir 
des relations fondées sur le respect et la confiance avec nos partenaires. Le 
plafonnement, voire la baisse dans certaines catégories des prix durant l’exercice 
était attendue. La Forestière est prompte à défendre une hausse lorsque celle-ci se 
fait ressentir sur le marché international. En conséquence, il faut également 
admettre que, lorsque ceux-ci fluctuent à la baisse, une adaptation devient 
nécessaire, il en va de la bonne collaboration à long terme avec nos partenaires. 
Sujet de préoccupation générale, l’évolution sanitaire de notre patrimoine forestier. 
Un simple regard sur certaines régions forestières préoccupe spécialistes, 
décideurs et grand public. La réflexion sur les essences de substitution se poursuit 
quand bien même des réponses doivent être apportées à cette question : faut-il 
rappeler ici que le rythme de la forêt n’est pas le même que celui de notre société 
de consommation ? 
 
 

 

 

Mesdames et Messieurs les membres de La Forestière, 
Hiver doux, été caniculaire, les bulletins météo se suivent et 
confirment la tendance au réchauffement engagée depuis 
quelques années ! C’est dans ce contexte climatique que 
notre coopérative tient son rendez-vous des représentants 
de la propriété forestière vaudoise au cœur de l’automne. 
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Billet du Président (suite) 
Comme à chaque assemblée générale nous relevons l’état des relations entre les 
différents et nombreux acteurs de la filière, pris au sens large du terme. Effets 
conjugués, entres autres, de la prise de conscience politique et de la sensibilité du 
grand public, mais également fruits des actions d’associations faitières, des 
collaborations effectives ont pris le pas sur des échanges sans lendemain qui ont 
trop longtemps prévalu. La propriété a de nombreux défis à relever. A l’échelon 
cantonal de nombreuses collaborations transversales, parfois même symboliques, 
témoignent de cette volonté de travailler ensemble. Ce constat est rendu possible 
grâce à la volonté et l’engagement de tous les acteurs qui ont pris la mesure de la 
nécessité du renforcement comme de l’unité de notre filière. 
La Direction et le Conseil d’administration se penchent sur la question du marché du 
bois énergie, marché en pleine expansion qui évolue au gré de la demande, 
grandissante, mais de manière peu structurée dans notre canton. De par son 
positionnement dans le négoce des bois de services et d’industrie, La Forestière 
occupe également une place privilégiée dans la filière énergétique qu’elle entend 
développer afin de l’offrir à ses membres. A ce jour, les actions concrètes peuvent 
se résumer par l’activité du groupe Vaud Plaquette Bois Energie, qui apporte des 
réflexions et des solutions aux problèmes pratiques de la production de plaquettes 
et de pellets ainsi qu’à la conception de l’alimentation en combustible de chauffage 
à distance, notamment. Un positionnement plus important de La Forestière est 
également à l’ordre du jour avec, pour première action visible la mise au concours 
d’un poste commercial bois-énergie pour développer ce nouvel axe. Les 
propriétaires, membres de La Forestière, pourront ainsi bénéficier d’un savoir-faire 
en phase avec le marché et en mesure de défendre leurs intérêts. 
Le présent rapport d’activité 2022-2023, reflète, en chiffres la vie de notre 
coopérative. Avec un chiffre d’affaires de 18,7 millions de francs, en baisse de 6,6%, 
il s’inscrit dans une vision de consolidation financière de La Forestière. Si le volume 
des bois commercialisé s’élève à 173'045 m3, le prix moyen par catégories se 
stabilise à CHF 87.65/m3, en baisse de 1,9 % par rapport à l’exercice précédent. En 
conséquence, le conseil d’administration a pris la décision d’actionner le mécanisme 
de rabais de courtage à hauteur de CHF 72'000.- permettant ainsi une réduction de 
ces frais de l’ordre de 10%. Relevons encore que notre pépinière de Genolier atteint 
à nouveau un record avec un chiffre d’affaires de CHF 2'664'000.- en hausse de 
19,7 %. 
Si, au plan économique, La Forestière boucle son exercice de manière 
exceptionnelle avec CHF 740'000.- de bénéfice après amortissement, il convient de 
rester vigilant tant les facteurs qui influencent ce marché particulier sont nombreux 
et nous imposent parfois à agir en réaction.  
Les 24 et 25 mai 2024, La Forestière célèbrera son 100ème anniversaire. Un 
programme est en préparation pour marquer ce siècle d’existence. Information et 
invitation vous parviendrons prochainement ; il convient donc de réserver ces 
dates ! Nous vous souhaitons une agréable assemblée générale. 
 
 Gilbert Gubler, Président 
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Informations générales 
 
Membres 
 

Durant l’année écoulée, nous avons enregistré 4 démissions et avons accueilli les 3 
nouveaux membres suivants : 
 

 Mme et M. Céline et André Meylan à L’Orient 
 M. François Giddey à Forel-Lavaux 
 Scierie Périsset à Ursy/FR 

 
 

 

Au 30 juin 2023, l'état des membres est le suivant : 
 
 4 cantons et la Confédération 240 communes et bourgeoisies 
 95 propriétaires privés 30 triages et groupements 
 25 entreprises forestières 
 

La Forestière compte 397 membres  
pour un capital social de CHF 1'252'500.- 

 
 

 
 
 

 
 
 
 
 
 

 

 

Collectivités 
publiques

61%

Triages Forestiers
8%

Membres Privés
24%

Cantons et 
Confédération

1%

Entreprises 
forestières

6%
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Personnel d’Echandens 
Direction : Adresses courriel 
M. Didier Wuarchoz dwu@laforestiere.ch 

Agents commerciaux :  
M. Steve Gander  sga@laforestiere.ch 
M. David Girardon  dgi@laforestiere.ch 
M. Grégoire Vuissoz   gvu@laforestiere.ch 
 

Bureau : 
M. Fabio Ferraretto  ffe@laforestiere.ch 
Responsable administratif   
 
Mme Nicole Pache  npa@laforestiere.ch 
Facturation 

Mme Françoise Balducci  fba@laforestiere.ch 
Secrétariat 
 
Antenne romande EbS : 
M. Richard Golay  golay@energie-bois.ch 
 

Coordinateur certification : 
M. Christophe Rémy  cremy@foret-denhaut.ch 
Indépendant, sur mandat 
 
 

 
 

 
 
 

mailto:dwu@laforestiere.ch
mailto:sga@laforestiere.ch
mailto:dgi@laforestiere.ch
mailto:gvu@laforestiere.ch
mailto:ffe@laforestiere.ch
mailto:npa@laforestiere.ch
mailto:fba@laforestiere.ch
mailto:golay@energie-bois.ch
mailto:cremy@foret-denhaut.ch
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Marché des bois et service de commercialisation 
 
Marché mondial : oubliée l’euphorie de 2021, l’heure est depuis à la morosité 
Une inflation tenace dans le monde occidental, que les banques centrales essaient 
de contrer en augmentant massivement leurs taux d’intérêts, doublée d’une crise 
énergétique en Europe. Il n’en fallait pas plus pour mettre un sérieux coup de frein 
aux activités de construction, vitales pour le marché du bois. Les chiffres sont 
impressionnants : on parle d’une baisse de 30% des ouvertures de chantier en 
Allemagne et en France sur un an. Aux Etats-Unis, nous sommes dans le même 
ordre de grandeur, avec le rythme annuel des mises en chantier qui est passé de 
1,7 mio d’unités à 1,2 mio. Pendant ce temps, la Chine, autre locomotive du 
marché, se retrouve empêtrée dans une crise du logement déclenchée par des 
mastodontes aux pieds d’argile, et voit sa croissance chuter drastiquement. 
Les prix ne pouvaient que céder devant une telle baisse de la demande, jusqu’à 
atteindre des niveaux proches de ceux d’avant-COVID. Pour les scieries, dont 
l’activité est très énergivore, la situation est encore aggravée par l’augmentation des 
coûts de production, électricité en tête. 
 

 
 

Par contre, le marché des bois de feuillus comme le hêtre, a pu bénéficier du 
soutien du secteur énergétique allemand, très demandeur depuis le début de la 
guerre en Ukraine, ainsi que du marché plus local de la bûche, qui jouit d’une 
demande très vive depuis plusieurs mois.  
Jusqu’à l’été 2023, la Suisse a réussi à se tenir à l’écart des baisses de prix 
massives des bois de résineux. La conjoncture y est restée bonne et la demande en 
bois soutenue. Mais durant ce laps de temps la pression sur les prix exercée par les 
bois d’importation n’a fait qu’augmenter, jusqu’à contraindre le marché suisse à 
entamer lui aussi un mouvement baissier. Il faut dire que le taux de change 
CHF/EUR, toujours lui, ne fait rien pour arranger les choses ■ 
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Marché des bois et service de commercialisation (suite) 
 
Graphique : taux de change EUR/CHF 

 
 

Activité de commercialisation de La Forestière: volumes en retrait mais prix 
qui résistent 
Après une année 2021 en fanfare, le marché devait bien redescendre sur terre. 
Contrairement à ce qui se passait à l’étranger, le marché suisse a su trouver une 
stabilité des prix qui s’est maintenue pratiquement jusqu’en juin 2023. Ainsi, notre 
prix moyen ne s’est-il réduit que de CHF 1.74 sur l’année pour atteindre CHF 87.65. 
Il n’en a pas été de même pour les volumes, qui ont baissé de 9%, ou 16'500 m3. 
Les fluctuations au niveau des coupes de bois sont souvent difficiles à expliquer, 
surtout quand les conditions de marché sont plutôt bonnes en comparaison 
pluriannuelle ■ 
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Marché des bois et service de commercialisation (suite) 
 
 

Soutien aux projets de construction « propre bois » 
La plateforme de commercialisation de La Forestière apporte son soutien aux 
entités publiques, Etat ou communes désirant construire un bâtiment en utilisant 
leur propre bois. De plus en plus demandé, ce service comprend la coordination de 
la mise à disposition des bois de la scierie désignée, ainsi que la fourniture d’un 
complément en bois local, pour les cas où le maître de l’ouvrage ne dispose pas de 
suffisamment de forêts. 
Ces projets particuliers requièrent passablement de souplesse au niveau de la 
préparation des bois ronds, notamment du fait des délais à tenir : d’une part il faut 
anticiper les martelages et les coupes afin que les bois soient prêts à temps afin de 
respecter le planning de construction, et de l’autre il faut bien souvent compter 
ensuite avec des retards de plusieurs mois en fonction du rythme des décisions 
politiques ou des recours des citoyens. Malgré ces difficultés, nous constatons que 
les acteurs concernés sont conscients des multiples contraintes auxquelles doivent 
se plier chaque intervenant, et que tous font preuve de compréhension ■ 
 
 

 
        Crédit photographique : Ville de Nyon 
 
 

Commercialisation de bois-énergie  
La plateforme de commercialisation de La Forestière a pu à nouveau augmenter 
ses volumes de bois-énergie afin de répondre à une demande soutenue. Son 
directeur a également été invité par un important acteur romand à participer à une 
table ronde sur la tarification, en compagnie de fournisseurs de plaquettes 
forestières. A l’issue de ces négociations, les deux parties en présence ont convenu 
d’une augmentation sensible des tarifs pour 2023, dans le sillage de la poussée des 
prix du complexe énergétique observée durant l’année 2022.  
Il est en effet important que le bois-énergie, matière première énergétique durable, 
neutre en CO2 et qui profite pleinement à l’économie locale, ne soit pas le laissé-
pour-compte de l’inéluctable hausse de prix des autres agents énergétiques ■ 
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Marché des bois et service de commercialisation (suite) 
 

 
 
 
Remerciements 
Nous ne pourrions clore cette section dédiée à la commercialisation des bois ronds 
sans adresser nos plus vifs remerciements à nos partenaires qui nous font 
confiance tout au long de l’année : 

- Nos estimés clients, scieries et négociants de bois ronds 

- Nos fournisseurs de bois : les propriétaires forestiers et bien sûr leurs 
gestionnaires les gardes forestiers, et leurs équipes.  

- Les entrepreneurs de travaux forestiers, toujours plus nombreux à nous faire 
confiance. 

- Les entreprises de transport de grumes. 
 

Tous ces acteurs réalisent parfois des prouesses pour faire en sorte que nos bois 
soient mis à disposition de leurs destinataires dans des conditions optimales : qu’ils 
en soient ici remerciés ■ 
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Activités associatives 
 
Canton de Vaud : soutien concret à la filière forêt-bois 
Dans le cadre du Plan climat adopté en 2020, le Canton a mis en place à partir de 
mars 2023 un programme d’incitation financière pour l’utilisation de bois vaudois 
dans la construction. Celui-ci fait bénéficier directement d’une subvention les 
maîtres d’ouvrage qui ont fait le choix du bois local. Il a rencontré un vif succès et 
les 1,5 million de l’enveloppe allouée ont été rapidement épuisés ■ 
 

 
 

 

CCT vaudoise du personnel forestier 
Cette convention collective est entrée en vigueur le 1er janvier 2022. Même si elle 
est de facto applicable aux membres des associations signataires, elle n’a toutefois 
pas encore obtenu l’extension de son champ d’application à toute la branche de la 
part du Conseil d’Etat. Aux dernières nouvelles, le dossier serait prêt à franchir 
l’ultime étape, celle de l’analyse par le SECO à Berne, avant sa ratification par le 
Conseil d’Etat vaudois. 
En attendant, la commission paritaire en charge de sa bonne application poursuit 
son travail en tablant notamment sur la question des futurs contrôles en entreprise 
et sur l’offre en formation continue ■ 
 
La Forestière s’investit pour la formation professionnelle 
Faute d’un nombre suffisant d’apprentis selon les critères de la Direction générale 
de l’enseignement post-obligatoire (DGEP), la profession de forestier-bûcheron ne 
jouit pas d’un/e commissaire d’apprentissage à plein temps. Toutefois dans une telle 
situation, l’Etat est disposé à financer un poste à temps partiel, en laissant aux 
représentants de la profession concernée le soin de s’organiser pour engager un/e 
candidat et gérer les aspects administratifs et financiers liés au poste. Après une 
brève discussion, les partenaires AREF, AVPF et La Forestière ont chargé cette 
dernière de fournir le soutien opérationnel permettant d’engager un commissaire 
dédié aux apprentis forestiers-bûcherons. Le candidat retenu à l’issue du processus 
de recrutement est M. Vincent Marti, garde forestier ES. Il est entré en fonction le 1er 
novembre 2022  ■ 
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Activités associatives 
Immeubles 
En termes d’investissements, cette année l’accent a été mis sur la pépinière. Un 
projet prévu de longue date a enfin pu être lancé, celui de la réfection complète du 
hangar-atelier. Hormis la structure porteuse en bois, qui est saine et pourra être 
conservée, tous les autres éléments de cette construction datant des année 80 
seront refaits à neuf. Le toit, de faible pente, se prête à la pose de panneaux 
photovoltaïques sur ses deux pans. L’ouverture du chantier est prévue pour le  
printemps 2024  ■  
 

 
 
 
Toujours à la pépinière, nous avons dû régler un problème récurrent de 
ruissellement des eaux de surface sur une de nos parcelles située en amont d’un 
centre équestre. La solution retenue a été celle d’un « bassin d’orage », sorte 
d’étang sec dont la fonction est de recueillir les eaux de ruissellement puis d’en 
réguler l’écoulement lors de fortes pluies ■  
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Activités associatives 
Groupe Vaud Plaquettes Bois-énergie 
 
Le groupe VPBE a obtenu une aide financière de CHF 25'000.- de la DGE-Forêt afin 
de renforcer la filière du bois énergie vaudoise ainsi que sa logistique. 
 
Les gardes forestiers en formation ont été sensibilisés aux enjeux liés au bois 
énergie. 
 
Le site internet continue de s’étoffer de différentes informations utiles. 
 
Une publication sur la construction de hangars à plaquettes a été réalisée et 
distribuée aux forestiers et à toutes les communes vaudoises. 
 
Un flyer sur la conception des silos a également vu le jour et a été inséré dans la 
revue Tracé (destinée aux architectes) à 4'400 exemplaires. 
 
Nous avons été contactés à plusieurs reprises par des gardes forestiers ou des 
responsables de projet afin de répondre à leurs premières questions concernant 
l’approvisionnement en bois. 
 
Lors de nos séances plénières, de multiples sujets sont abordés, comme le marché 
du bois énergie, l’utilisation des cendres de foyer, les nouvelles technologies, le 
potentiel bois énergie du canton ou les activités d’EBS rapportées par Richard 
Golay. 
 
Nous travaillons actuellement sur l’élaboration d’un document qui traitera de 
l’exploitation des rémanents de coupe et de leur transformation en plaquettes. 
 
Dans le but d’utiliser la bonne plaquette au bon endroit et au bon moment, un 
inventaire cantonal des hangars et places de stockage de plaquettes est également 
en cours. 

 
Pour le Groupe VPBE 

Laurent Fivaz, Président 
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Activités associatives 
Antenne romande d’Energie-bois Suisse  
 
La Forestière héberge administrativement l'antenne romande d'Energie-bois Suisse 
(EbS), l'association faîtière de la branche. Son responsable, l’ingénieur diplômé de 
l’EPFL Richard Golay, assure la permanence francophone téléphonique et 
électronique. L’antenne est active dans les domaines du conseil, de l’expertise, de 
la formation et de la communication. 
Ses activités se sont récemment nettement orientées dans le soutien à plusieurs 
cantons romands (FR, NE, VD, VS) pour estimer le potentiel restant en bois-
énergie. Energie-bois Suisse a développé une méthodologie à ce sujet dans son 
mandat pour les Offices fédéraux de l’environnement et de l’énergie (OFEV et 
OFEN) également applicable aux cantons. 
Conseils et expertises 
A la demande d’un assureur, une expertise des problèmes techniques d’une grande 
centrale récemment mise en service a été effectuée par le responsable de l’antenne 
romande. Le rapport a été rendu fin août 2022 à la satisfaction du client. Il met en 
évidence les conséquences directes de l’absence au moment de la conception du 
projet d’un suivi « QM Chauffage au bois® », le système de management de qualité 
de la branche (www.qmbois.ch). 
Le Service de la forêt et de la nature du Canton de Fribourg (SFFN-FR) a mandaté 
un bureau forestier fribourgeois et l’antenne romande pour effectuer la mise à jour 
du potentiel cantonal restant en bois-énergie. Alors que le bureau s’est chargé 
d’établir le potentiel forestier, EbS a estimé l’utilisation actuelle en bois-énergie et 
celle supplémentaire pour les grands projets futurs. Dans son communiqué de 
presse, le SFFN-FR conclut qu’il est nécessaire de poursuivre la promotion de 
l’utilisation du bois-énergie jusqu’à l’atteinte du potentiel durable. Il souligne 
l’importance d’intégrer dès les premières réflexions pour des grands projets la 
problématique de la fourniture en matière première. EbS effectue actuellement un 
travail similaire avec ou sans évaluation du potentiel restant en forêt pour les 
cantons de Neuchâtel, Vaud et du Valais. 
A la demande de la Corporation forestière fribourgeoise de Jogne-Javrod, l’antenne 
l’a soutenue depuis 2021 sur divers points techniques en lien avec 
l’approvisionnement de la nouvelle centrale de chauffage à distance de Charmey. 
Le soutien touche désormais à sa fin. 
A diverses reprises des conseils ont été donnés à des particuliers, à des services 
cantonaux et des bureaux techniques concernant les documents nécessaires pour 
obtenir la subvention cantonale pour des poêles à bûches en raison de 
changements importants survenus à l’échelle européenne. 
Formation  
L’antenne a réalisé un cours d’une journée sur les chauffages au bois pour 
l’entreprise Energo® active dans le secteur de l’efficacité énergétique dans le 
bâtiment. Cette entreprise est soutenue par le programme de la Confédération 
Suisse énergie. Le cours s’est tenu pour la première fois à Corminboeuf le 22 
septembre 2022 et comprenait la visite d’une installation de chauffage à distance. 

 

http://www.qmbois.ch/
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Activités associatives 
Antenne romande d’Energie-bois Suisse (suite) 
EbS a organisé le 30 novembre 2022 une séance d’échange d’expériences avec 
des membres de l’association concernant la thématique de l’approvisionnement en 
bois-énergie à la HEIG-VD à Yverdon. 
Richard Golay a donné le cours d’introduction au bois-énergie du CAS en analyse 
énergétique des bâtiments de la HES-SO en novembre 2022 à Fribourg et en juin 
2023 à Sion. Il a également donné le la partie introductive du cours pour 
planificateurs et installateurs « Experts en pellets » organisé par proPellets.ch en 
juin 2023 à Saint-Sylvestre. 
 

 
Figure : l’imposante halle de stockage de la centrale énergétique à bois « Bioenergie Frauenfeld » produisant 
chaleur, électricité et charbon végétal. Au premier plan de dos quelques visiteurs de l’événement organisé 
par l’antenne romande. 

Communication et information 
L’antenne a participé à la plupart des réunions du groupe de professionnels hébergé 
par La Forestière « Vaud plaquettes bois-énergie ». 
A la suite d’un article paru dans le 24heures du 29 août 2022 concernant l’entreprise 
Proxipel, l’antenne romande a répondu dans la rubrique Courriers des lecteurs avec 
un texte intitulé « Différencier pellets et agropellets ». 
Le 6 octobre 2022, EbS a été invité à prendre la parole à la soirée d’information 
publique "Commune – Climat – Énergie" organisée par la Commune de la Tour-de-
Peilz. 
EbS a participé à la rédaction de l’article intitulé « Un regain d’intérêt pour le bois-
énergie » paru le 27 janvier 2023 dans Agri, l’hebdomadaire professionnel agricole 
de la Suisse romande. EbS était présent à l’édition 2023 d’Habitat-Jardin à 
Lausanne et a pu donner à trois reprises une présentation générale au Forum de 
cette manifestation. 
Le 8 juin 2023, l’antenne romande a organisé la visite à Frauenfeld de la Centrale 
de cogénération bois et de production de charbon végétal Bioenergie Frauenfeld 
(www.bioenergie-frauenfeld.ch). 
 

Contact: Richard Golay, golay@energie-bois.ch, 021 706 50 32 

https://www.bioenergie-frauenfeld.ch/
mailto:golay@energie-bois.ch
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Pépinière de Genolier 
 
Entre juillet 2022 et juin 2023, la Pépinière de Genolier a, comme l’année passée, 
bénéficié de conditions météorologiques très favorables à son activité, qui est restée 
très soutenue. Sur la période précitée, la Pépinière a réalisé un chiffre d’affaires 
exceptionnel pour la troisième année consécutive. Etabli à CHF 2'664'330.--, ce 
résultat signe ainsi un nouveau record historique ! 
Sur la saison d’automne 2022, deux marchés très importants ont été décrochés. La 
Pépinière a obtenu une issue favorable à son offre pour le marché public d’une 
grande ville. La réalisation de ce contrat, très exigeant en volume et en qualité, s’est 
parfaitement déroulée, à l’entière satisfaction de notre client. 
Toute l’équipe de la Pépinière reste mobilisée, comme ces dernières années, pour 
apporter un service en constante amélioration afin de fidéliser notre clientèle et 
d’acquérir de nouvelles parts de marchés. Il y a un intérêt toujours très présent pour 
la création de nouveaux espaces verts, en particulier auprès des collectivités 
publiques, mais aussi de certains particuliers. Tout ceci participe à maintenir un 
niveau d’activité à un bon niveau. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
L’essentiel de la croissance est tiré par l’ornement et pour ce qui est des plants 
forestiers, nous constatons une stabilité des quantités livrées pour les résineux et 
les feuillus et une augmentation pour les buissons indigènes. 
L’équipe de la Pépinière, durant toute la période, n’a pas connu de changement et 
c’est la stabilité qui a prévalu. 
Après des investissements importants les années précédentes, et en particulier 
notre camion de livraison VOLVO en janvier 2022 qui nous donne toujours autant 
satisfaction, l’exercice a connu une consolidation avec aucun achat notable. 
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Pépinière de Genolier (suite) 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
Ci-dessous, les chiffres d’affaires par type de recettes et leur évolution d’une année 
à l’autre en francs et en pourcentage : 
 

  
Forestier Ornement Autres 

recettes TOTAUX 

Juillet 2022- juin 2023 397'986 2'226'689 39'655 2'664'330 
Année précédente 391'616 1'793'127 41'313 2'226'056 
Variation année -1 en % 1.63% 24.18% -4.01% 19.69% 
Variation année -1 en CHF 6'370 433'562 -1'658 438'274 

 

 
 

 
 

14.9%

83.6%

1.5%

Répartition des ventes juillet 2022 - juin 2023

Forestier

Ornement

Autres recettes
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Le site internet de la Pépinière de Genolier répond à toutes vos questions ! 
 

www.pepinieredegenolier.ch 
 

Tél. : +41(0)22 366 14 80  -  Fax : +41(0)22 366 15 75 
 

Courriel : pepiniere.genolier@laforestiere.ch 
 

Rabais pour les membres de La Forestière ! 
_________________________________________________________________ 

 

 
La Forestière 

société coopérative de propriétaires et exploitants forestiers 
 

Route de la Chocolatière 26  -  CP 129  -  CH-1026  ECHANDENS 
Tél. +41 (0)21 706 50 20   -   Fax +41 (0)21 706 50 29 

 
 Courriel :             info@laforestiere.ch 
 Site Internet :           www.laforestiere.ch 
 Listes de cubages :      cubages@laforestiere.ch 

 

http://www.pepinieredegenolier.ch/
mailto:pepiniere.genolier@laforestiere.ch
mailto:info@laforestiere.ch
http://www.laforestiere.ch/
mailto:cubages@laforestiere.ch
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